

GARAGE CENTRAL

GERENTE: **FELIX DEL PASO**

Mayor Principal, 244 al 254.--PALENCIA

Mañana, día primero de Año, **Gran Exposición de los Automóviles y Bicicletas**

Peugeot

Gomas y bandajes **Bengougnan**. Accesorios en general.

Unica casa en la provincia que tiene instalada **Prensa hidráulica** para montar bandajes

MILLONES Y ESCUELAS

La referencia del Consejo habrá causado excelente impresión en toda España. La Hacienda se sanea rápida y firmemente; de más de 600 millones de déficit en el presupuesto de 1923, bajamos a menos de 100 en el año actual. Para 1929 llegaremos a la ansiada nivelación.

Esa excelente impresión de conjunto se empaña un poco al mirarla el contribuyente en relación a su economía individual. Ciertamente que el Estado marcha bien y ello es grato; pero los tributos son pesados. No se arguya con el ejemplo de otros países; nosotros sentimos nuestros dolores y desgracias sin que nos consuele pensar que otros hombres se ven en peor situación.

A poco que se considere lo que es un Estado moderno se comprende que ha de tender siempre a perfeccionarse, pese al eufemismo, y el perfeccionamiento es algo que cuesta caro. Por otra parte, todos los sectores de la opinión nacional piden cada día al poder público nuevos servicios, y el Estado los presta... y los cobra, sin que se distinga por la modicidad de sus facturas. Es necesario que se reaccione contra el incesante aumento de facultades atribuidas al Estado; mientras esa corriente no sea bastante poderosa deben los gestores de los ne-

gocios públicos restringir en lo posible los gastos de lujo. Y ¡hay tantos en todos los presupuestos! En el español no faltan ciertamente.

Si quienes pasan la vida pidiendo cultura y escuelas para el pueblo fueran sinceros tributarían ahora una entusiasta ovación al Gobierno. Más de 1.000 cada año han sido establecidas desde que Primo de Rivera se encargó del poder. Aplaudimos esa orientación; pero más nos entusiasmaría si al mismo tiempo que se crean se procurase que las escuelas funcionasen con la debida eficiencia. Parece que el establecimiento de una escuela debe ser algo más que el envío de un maestro a un pueblo donde se le dará un local preparado a prisa y corriendo a fin de que allí cumpla su elevada misión. Hay además elementos espirituales, asistencia social, depuración de vacaciones, etc., etc., que debieran tenerse en cuenta a fin de que se diese la sensación que no se trata solo de cantidad sino de calidad.

El Gobierno tanto en política fiscal como en enseñanza tiene indiscutibles aciertos; se necesita que una sincera, cordial y desinteresada cooperación ciudadana le asista para que sin cesar perfeccione y aqulate su obra.

P. y L.

Consejos de una Reina a las casadas

«Carmen Silva», la reina de Rumania, daba a las casadas los siguientes consejos:

No comiences jamás una discusión; pero si una explicación se hace indispensable, no cedas antes de haber obtenido razón.

No olvides, sin embargo, jamás, que eres la mujer de un hombre y no de un ser superior; esto te hará comprender sus debilidades.

No pidas con frecuencia dinero a tu marido. Trata de arreglarte con lo que ambos hayáis fijado para gastos y que él te entregue a comienzos de mes o de la semana.

Si adviertes que tu marido tiene el corazón un poco pródigo, recuerda que tiene igualmente estómago. Cuida bien su estómago y no tardarás en ganar su corazón.

De tiempo en tiempo, pero no con excesiva frecuencia, deja que tu marido tenga la última palabra; esto le

producirá placer, y no te perjudicará. Lee el diario íntegramente y no te limites tan sólo a las novedades sensacionales; tu marido conversará gustoso contigo a propósito de los acontecimientos del día y sobre asuntos de política.

Guárdate de herir a tu marido, aún en el trance de una discusión violenta.

De cuando en cuando hazle un cumplimiento diciéndole que es el más gentil y el más atento de los maridos, pero hazle comprender al mismo tiempo que tú haces todo lo posible para merecer sus atenciones.

Si tu marido es inteligente y activo, sé para él una buena camarada; si es un poco pesado y falto de carácter, sé para él una amiga y una consejera.

CONSTRUCTORES DE OBRAS Y CARPINTEROS!

Tomad buena nota del Almacén de maderas de GORGONIO MEDRANO Regumiel de la Sierra (Burgos) Precios económicos

El Estatuto de Tánger

«Le Gaulois» ocupase del Estatuto tangerino, y con este motivo encomia la conveniencia para España y Francia de ponerse rápidamente de acuerdo acerca de las mutuas concesiones que les parezcan posibles para resolver la situación de Tánger. No hay—añade—incompatibilidad alguna entre la necesidad de salvar los principios de la internacionalidad de Tánger y la de garantizar simultáneamente la seguridad de la zona española. La transacción a que debe llegarse resultaría tanto más oportuna cuanto que en el próximo mes de enero habrán de discutirse con Italia, y de pleno acuerdo con Inglaterra, las posibilidades de una participación de Italia en el nuevo Estatuto tangerino.

Por su parte, «Le Matin» dice que la información publicada en un periódico inglés acerca de la conclusión de un acuerdo provisional francoespañol sobre Tánger es seguramente prematura.

Hace observar que por ambas partes se trabaja activamente, con el fin de establecer un compromiso sobre la cuestión, y especialmente, en lo relativo a la organización de las fuerzas de Policía.

Por último, indica que todo hace creer que las conversaciones terminarán en una fecha próxima y de un modo satisfactorio para ambas partes.

AUMENTO DE TIMBRE LO QUE SE PAGARA DESDE PRIMERO DE ENERO

En los billetes y talones resguardos de los ferrocarriles y empresas de mar, se aumentará el timbre, por lo que afecta al transporte de viajeros y mercancías, en la siguiente escala.

De una peseta a dos, el servicio pagará de timbre, cinco céntimos; de dos a tres, diez; de tres a cuatro, quince; de cuatro a cinco, veinte; de cinco a seis, veinticinco; de diez a quince, treinta; de quince a treinta, cincuenta; de treinta a cincuenta, ochenta; de cincuenta a setenta y cinco, 1,20; de setenta y cinco a cien, dos pesetas; de cien a quinientas, tres; de quinientas a mil, seis y de aquí en adelante, diez pesetas.

Los billetes para coches-camas, pagarán 2,40 más que en la actualidad.

VENDESE macho y mula 3 años, 4 dedos, y dos cerdos, de 9 a 10 arrobas; para tratar, con Crescencio Carbonell, en Amayuelas de Arriba.

Comedor Escolar

Como en años anteriores, mañana costeará la comida y se sentará a la mesa de nuestra Institución infantil, el niño Manolo Betegón. Su nombre va unido al Comedor Escolar, desde su fundación, y figura en primera línea entre los bienhechores que con más amor le protegieron y con mayor solicitud y simpatía cooperaron a su desarrollo. De todas veras y con profundo reconocimiento la Junta directiva del Comedor Escolar, saluda al niño Manolo Betegón y pide a Dios bendiga su hermoso corazón.

Autopianos-Pianos-Armoniums

de las mejores marcas nacionales y extranjeras. Pianos a manubrio, máquinas parlantes, discos, instrumentos para Banda y orquesta. Música nacional y extranjera.

Ventas al contado y a plazos.

LA FILARMONICA, Mayor Principal, 212, Palencia.

La muerte del rey Fernando de Rumania

Desde que falleció el rey Fernando han circulado los rumores más fantásticos acerca de las causas que ocasionaron su muerte.

El diario «Indreptarna» publica una información sensacional en la que se hacen gravísimas acusaciones contra el médico de cabecera del monarca; doctor Jonesco, y contra los otros cuatro doctores que le prestaron asistencia en los últimos momentos.

Según esta información, el doctor Jonesco, y su colega Manulea, llamado por aquél en consulta cuando el rey se dio cuenta de la terrible enfermedad que padecía, sabían y diagnosticaron que el soberano padecía un cáncer en los intestinos, y a pesar de esto no se decidieron a operarle, pasando dos meses de tiempo, por lo cual cuando se realizó la operación era demasiado tarde.

Por su parte, el doctor Manulea ha acusado gravemente al doctor Juvara, quien, según el primero, hizo dos operaciones al rey completamente inútiles y que no tuvieron otro objeto, según afirma el señor Manulea, que aumentar los padecimientos y los dolores del soberano.

Esta información sensacional ha causado una gran impresión en los centros políticos rumanos.

De la región y de toda España

HUELVA

Un tren atropella a una camioneta

El expreso de Segovia, en el paso a nivel que existe en la carretera que va al pueblo de San Juan, por un descuido de la guardabarrera, que dejó el paso libre, atropelló a una camioneta de viajeros que se dirigía de Huelva a Moguer.

Resultaron muertos Luis Fuentes Díaz y José Cordero, y heridos graves tres viajeros más.

El conductor también resultó con heridas graves.

Al enterarse el gobernador del accidente envió a la brigada sanitaria para auxiliar a los heridos.

El Juzgado se presentó en el lugar del suceso para instruir las primeras diligencias sumariales.

VALLADOLID

Una casa asaltada

En el pueblo de Corcos, Julio Rojo y dos hermanos después de jugar una partida de brisca, abandonaron su domicilio. Al regresar, la esposa de Julio advirtió que los perros ladraban. Ya iba a penetrar en una habitación, y al encender la luz un enmascarado la propinó tan tremenda bofetada que la derribó. El enmascarado desapareció inmediatamente. Registrada la vivienda, fueron halladas revueltas las ropas de los baúles. De momento no se advirtió la falta de prendas ni dinero.

La Guardia civil practica diligencias.

BARCELONA

Se inaugura en Badalona la Escuela Industrial

El gobernador civil ha manifestado que hoy se inauguró en Badalona la Escuela Industrial.

Pronunciaron discursos el director de la Escuela, el diputado provincial señor Porras, el ministro del Trabajo y el secretario señor Vidal Chalvó.

Este dijo que convencido del error de las doctrinas que hasta ahora había sostenido, abjuraba de ellas para colaborar en adelante con el Directorio en la consecución de una España grande e indivisible.

Esta información sensacional ha causado una gran impresión en los centros políticos rumanos.

Visado por la censura

MALAGA

La reina y las infantas irán a Málaga

Se confirman los rumores circulados días pasados, anunciando un próximo viaje de la reina a ésta.

Doña Victoria Eugenia, con sus augustas hijas, vendrán en la segunda decena de enero y permanecerán aquí cerca de un mes, pues conservan un grato recuerdo de su estancia en esta durante el invierno pasado.

Con la estancia en ésta de la reina coincidirá la de su madre la princesa Beatriz.

VALENCIA

Un artista gravemente herido al caer a la pista

En la mañana de ayer, el artista de circo apodado «Charlot», que cuando sufrió en el circo España una tremenda caída, por romperse un torbellino de una barra colgante, continuaba en estado gravísimo.

La herida que sufre le fué producida en el cuello al chocar violentamente contra la pista.

En la madrugada fueron asistidas algunas señoras que presenciaron el espectáculo y que sufrieron fuertes ataques nerviosos.

SANLÚCAR DE BARRAMENDA

Está ardiendo como gran brasero la goleta «Manuel Peña»

En la goleta «Manuel Peña», cargada de paja y ladrillo, con destino al norte de África, se produjo un incendio, ardiendo el barco en el fondeadero de Bonanza.

Fueron inútiles los trabajos realizados por la tripulación y por los remolcadores de las obras del puerto para atajar el siniestro, temiéndose que el buque sea devorado totalmente por fuego.

Los remolcadores intentan vararlo a la playa, en evitación de que el fuego se propague a los numerosos buques que hay en el puerto, debido al persistente temporal.

La goleta pertenece a la Compañía Campos.

